## 令和元年9月定例教育委員会会議録

1.9月定例教育委員会会議

[1]期 日 令和元年9月27日(金)

[2]場 所 市教育委員会 教育長室

[3]会議時間 午前9時56分から午前11時25分まで

[4]出席委員 川井田和人教育長、髙橋博昭教育長職務代理者 杉尾優子委員、連尺野智子委員、篠原剛委員

[5]参 与 江川教育政策課長、妹尾社会教育課長、

濵砂教育政策課課長補佐、宮崎教育政策課課長補佐、

小川教育政策課教育総務係長

[6]議事日程 第1 会議録の承認 8月定例教育委員会会議録

第2 行 政 報 告 9月行政報告について

第3 議案第20号 日向国府跡保存整備検討委員会委員の委嘱について 議案第21号 平成30年度教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価等報告書について

第4 そ の 他 ①令和元年9月議会一般質問について

②全国学力・学習状況調査について

③西都市民会館条例施行規則の一部を改正する規則に

ついて

④その他

2.開 会

教 育 長 ただ今より、9月定例教育委員会を開催いたします。

3.会議録承認

教 育 長 はじめに、8月定例教育委員会会議録の承認を求めます。

会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長ご異議ないようですので、会議録を承認することといたします。

4.行政報告

教 育 長 つづいて、9月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 (妻高校「ひいらぎ祭」について)

1日に開催され、教育長が出席されました。

(9月定例市議会について)

2日から開会しております。来週の10月1日に閉会を予定しておりま

す。

(第1回西都市安全教育連絡協議会について)

同じく2日にコミュニティセンターで開催され、教育長が出席しております。

(学校支援訪問(市単独)について)

3日に茶臼原小学校で実施しました。教育長・髙橋委員・杉尾委員が出 席しております

(体育大会について)

8日に妻中学校・穂北中学校で開催されました。前日までの雨により開催が心配されましたが、当日は天候に恵まれ、先生方やPTAの皆様のご尽力により、無事大会が行われました。教育長が両校に、髙橋委員が妻中学校に、杉尾委員が穂北中学校にそれぞれご臨席しております。

(西都バイク・クラシックカー交通安全パレード開会式について)

14日に開催されましたが、雨天のためパレードは中止となり、開始式及び一日警察署長委嘱式のみが行われました。児玉美代さん(元0930)が一日警察署長として委嘱されました。

(運動会・体育大会について)

15 日は、都於郡小・山田分校・都於郡中合同の、また三財小中の運動会・ 体育大会が開催されました。教育長が都於郡・三財双方に、また連尺野委 員が都於郡、池野前委員が三財にそれぞれご臨席しております。

(定例課長会について)

19日に本日の定例教育委員会に向けた教育委員会の定例課長会を行いました。

(教育に関する事務の点検・評価委員会について)

20日に開催されました。委員会は、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条」の規定に基づき設置されるもので、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検・評価を毎年行うものです。今回は第3回目の開催であり、点検・評価委員の意見とりまとめを行いました。なお、後ほど、議案としてご審議いただくことにしておりますが、報告書を作成し、市議会へ提出するとともに、市のホームページで公表することにしております。

(第6回西都市社会福祉大会について)

21日に市民会館で開催されました。大会は、市と社会福祉協議会の共催で、3年に1回開催されるものです。当日は、約700人の参加の下、第1部では、多年にわたり社会福祉活動に貢献された民生委員・児童委員や高齢者クラブに対する市長表彰、西都市社会福祉協議会の運営や活動に貢献された個人や団体に対する西都市社会福祉協議会会長表彰が行われました。また、第2部では書家の金澤翔子氏の「席上揮亳」や、その母であり書家の金澤泰子氏による講演「ダウン症の娘と共に生きて」がありました。

教育長が出席されております。

(運動会について)

22 日に予定されていた穂北小学校の運動会が、台風 17 号の影響で延期 となり、24 日に開催されました。教育長と連尺野委員がご臨席しておりま す。

(教育委員辞令交付について)

24日に本市教育委員に就任いただきました篠原委員に対し、市長より辞令が交付されました。今後4年間、本市教育行政の推進にご尽力いただくことになります。よろしくお願いいたします。

(西都・西米良地区英語暗唱弁論大会について)

26日に西都原考古博物館で行われ、教育長が出席しております。暗唱の部には15名が出場し、三財中3年関原響樹さんが最優秀賞、三財中3年緒方さくらさん、妻中3年倉田みゆさん、三財中3年篠原うららさんの3名が優秀賞を受賞いたしました。また弁論の部には、10名が出場し、銀鏡中3年濵砂汐織さんが最優秀賞、妻中3年山口日菜さん、妻中3年久保田咲織さんの2名が優秀賞を受賞いたしました。

なお、暗唱の部・弁論の部で、それぞれ最優秀賞を受けた2名の方は、 地区代表として10月21日の県大会に出場することとなっております。

(定例教育委員会並びに定期監査について)

本日、27日は午前中に定例教育委員会が、また午後からは、妻南小・妻 北小・妻中において、学校定期監査が行われます。

(西都児湯地区中体連について)

明日28日から30日までの日程で開催されます。

教 育 長社会教育課長

つづいて社会教育課長お願いします。

(世界遺産シンポジウム実行委員会担当者会について)

2日に県庁で開催され、11月17日に実施予定のシンポジウムの打ち合わせ を行いました。中村補佐が出席しました。

(西都児湯地区社会教育委員連絡協議会総会・研修会について)

3日に川南町農村環境改善センターで開催されました。中野委員長ほか5 名の社会教育委員が参加しました。

(第20回オカリナ太鼓コンサートについて)

7日に市民会館で開催されました。今回は4年ぶりに宗次郎氏が出演して 満席となりました。

(図書館敬老の日イベントについて)

8日に実施しました。牛乳パックで作る眼鏡ケースには、大人3人、子供4人が、プラスティック板で作るキーホルダーには、大人6人、子供34人が参加し、合計47名の参加者がありました。

(平郡十五夜踊奉納について)

14日に平郡公民館で奉納されました。私と中村補佐、津曲主査が出席し

ました。この踊りは元々男性が踊っておりましたが、現在では女性のみの踊りとなっております。後継者不足の声が上がっておりました。

(第3回青少年指導委員会について)

18日に市公民館で開催されました。私と浜砂補佐、後藤指導員が出席しました。各班の7月と8月の巡回指導の報告並びに今後の活動について協議を行いました。

(銀鏡臼太鼓踊奉納について)

23日に銀鏡神社にて奉納されました。教育長にも出席をいただきました。 (第28回西都市美術協会展について)

25日から29日にかけて市民会館で開催されます。皆様方にも観に行っていただきたいと思います。

教 育 長 教育政策課長 つづいてスポーツ振興課お願いします。

スポーツ振興課長が所用で本日は欠席ですので、私の方からスポーツ振 興課の行政報告をさせていただきます。

(第27回さわやか市民スポーツ大会について)

1日に清水台総合公園ほかで実施されました。教育長にも出席をいただきました。ミニバレーボール、ソフトバレーボール、グランドゴルフ、ゲートボール、ソフトテニス、ミニテニス、軟式野球、ソフトボールの8競技の大会に126チーム605名の参加がありました。

(西都市スポーツ少年団秋季大会 (バレーボール) について)

7日に市民大会で開催されました。

(西都市スポーツ少年団本部会について)

10日にコミュニティセンターで実施されました。令和元年度の少年団の登録状況につきましては、登録数が32団体、団員数が500名、指導員が125名となっております。昨年度と比べて、登録数が1団体増の一方で、団員数は26名減となっています。また、指導員は5名増という状況であります。11月17日開催の少年団交流会に関する協議が行われました。

(第 11 回アンブロ・プログレッシブ・ユースカップ in 西都について) 14 日から 16 日にかけて清水台総合公園多目的広場にて開催されました。 県内外 10 校によるサッカーの大会で約 250 名が参加しました。日本文理大学附属高校が優勝しました。

(宮崎県高等学校駅伝競走大会実行委員会について)

26日にコミュニティセンターで開催されました。教育長にも出席をいただきました。なお、宮崎県高等学校駅伝競走大会は10月28日に開催される予定です。

(第2回西都市スポーツ推進審議会について)

同じく 26 日に開催されました。来年 4 月 26 日の西都市におけるオリンピック聖火リレーの聖火ランナーを選出しました。公募で 70 名の応募があり、その中から補欠を含めて 2 名を選出しました。

(第42回議長旗ゲートボール大会について)

本日、27日に西都原運動公園陸上競技場で開催されます。

(宮崎県中学校駅伝競走大会実行委員会について)

同じく本日、コミュニティセンターで開催されます。なお、宮崎県中学校駅伝競走大会は11月10日に開催される予定です。教育長が出席されます。

教 育 長 それでは、ご質問等あればお願いしたいと思います。

ないようであれば、次に参ります。

5.議 案

教 育 長 議案の審議に入ります。

まず、議案第20号 日向国府跡保存整備検討委員会委員の委嘱についてを 議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長 議案第20号 日向国府跡保存整備検討委員会委員の委嘱について、日向 国府跡保存整備検討委員会委員の任期満了に伴い、6名の者を委嘱しよう とするものです。

(資料により説明)

教 育 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第20号 日向国府跡保存整備検討委員会委員の 委嘱について、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第20号を承認いたします。

つづいて、議案第 21 号 平成 30 年度教育に関する事務の管理及び執行の 状況の点検及び評価等報告書についてを議題にいたします。説明をお願い します。

教育政策課長 議案第 21 号 平成 30 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点 検及び評価等報告書について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律 第 26 条の規定に基づき、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の 状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成しよう とするものです。

教育政策課長 (資料により説明)

濵 砂 補 佐

教 育 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第21号 平成30年度教育に関する事務の管理 及び執行の状況の点検及び評価等報告書について、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第21号を承認いたします。

## 6. その他

[1]令和元年9月議会一般質問について

教育政策課長 (資料による説明)

社会教育課長

[2]全国学力・学習状況調査について

教育政策課長 (資料による説明)

教 育 長 全国学力・学習状況調査について、ご質問、ご意見等があればお願いします。

髙 橋 委 員 よろしいでしょうか。学習状況調査の結果をみると、毎年良いのですが、 例えば1時間以上勉強するという子供は全国より多いんですよね。 なのに 学力が上がらないのは何でだろうかと思うんですけど、そこあたりの分析 はされているのでしょうか。

宮 崎 補 佐 非常に分析が難しいところですが、要は家庭学習の質と言いますか、都 市部では1時間以上というなかで学習塾に通う子供もいるでしょうし、切 磋琢磨の多い地区であれば、家庭学習の質も高まっていくと思います。本 市の家庭学習の質がどうかというのは、もう少し研究する必要があると思 いますが、やはり単純に数字で時間が多ければ良いというものではないと いうことが言えるんではないかと思います。

教 育 長 家庭学習の仕方がちゃんと解っていない子もかなりいるんではないかと 思うんですが、秋田県や福井県で成績が良いのは、三世代同居が多くて、 おじいちゃんやおばあちゃんが家に帰ったときに、宿題をしなさいと宿題 をさせる。そして宿題が終わって、おやつをあげるというやり方でちゃん と見守るが出来ているので学力が高いと言われていますけど、本市では見 守りが出来ない家庭が増えているということがあるのではないかと思います。その様なところに、どのように支援していくかが、学力向上への課題 の一つであろうと考えています。

杉 尾 委 員 この学習状況調査は、学力テストがある時に一緒にするんですか。 宮 崎 補 佐 はい。

杉 尾 委 員 そうであれば、1日あたり1時間以上勉強していますかという質問は、 学力テストの短期的な勉強を含めて、「はい」と言う人が多いと思います。 娘の学校では、昨年より宿題の量がかなり減っていて、宅習もなくしたと 言っていたので、どうしてなくしたのかなあと思っているんですけど。

髙 橋 委 員 無駄な勉強をしているということもあるんでしょうけど。子供の宅習ノートを見てみると、これは時間がかかっているなあということがあるんですが、そういう所を是正していこうということがあるんではないですかね。

杉 尾 委 員 プリントとかに切り替えた所もあると思うんですけど。宅習については、 先生からは1週間や2週間サイクルで同じものがまたノートに書いてある と聞きます。

宮崎補佐 家庭で何を学ばせるかは、学校にとっても重要であって、ただ作業的な

ことをして、やったつもりになっている子も多くいるので、宅習の方法というのも課題であると思います。子供たちが家庭で何を学ぶべきなのかということを私たちも考えて、学校もそこを働きかけなければならないと思います。

連尺野委員

以前、妻北小では宅習ノートの展覧会みたいなことをしていて、各生徒が自分の出そうというページを開いて、良い宅習ノートのランクも出ていたんですが、今はそのようなことをしていますか。

宮崎補佐

小学校でやっているかは分かりませんが、中学校では学習委員会などの 委員会活動の中で学習強化月間みたいなことをして、自分のクラスの生徒 たちのものを見て、先生の協力も得てどのような学習が良いかというのを モデルとして掲示するということがあります。

連尺野委員

昔見たときに、きれいな印刷物かと思うぐらいのものが選ばれていたんですけど、きれいに色づけしてあったり、そういうのは意味がないと思うんですよね。人に見せるのではなく、自分に取り込むための宅習ノートであると思うんですよね。今、お聞きした学習委員会などの取り組みは、非常に良い取り組みだと思います。学力が上がらない生徒は、学習の方法が分からないと思うんですよね。勉強しなさいと言われて、机に向かってやっているんでしょうけど、ただ時間が経過しただけで、保護者の方も今日は2時間も自分の部屋で勉強していたとそれで安心してしまう。ノートでしか判断できないですので、学校も宅習ノートとういうか個人個人の進み具合を見ていけるといいのでしょうけど。それには絶対、保護者の方の協力なしでは出来ないと思いますけど。

宮崎補佐

課題は出すだけでは意味がなくて、見届けをきちんとやらないと力になりませんので、学校もそこは努力しなければならないと思います。そこに家庭の協力があるとより良いのかなあと思います。

杉尾委員

小学校の高学年や中学生になると、子供たちが親に宿題やプリントとか 見せていなかったりして、なかなか親の目が届かない。子供たちがどこま で見せているのかなあと日頃から思うんですけど。

髙 橋 委 員 これは「広報さいと」には2ページ分、掲載されるのですか。去年も同じように掲載されているんですよね。

宮崎補佐 はい。

教 育 長 掲載しても保護者の方からの反応がないんですけど。

髙 橋 委 員 見ていただいて、保護者の方から反応があると良いですね。

[3] 西都市民会館条例施行規則の一部を改正する規則について

社会教育課長 (資料による説明)

## [4]その他

ブックサポート事業に伴うブックバック等の配布について

## 社会教育課長 (資料による説明)

7.閉 会

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。

8.次回教育委員会開催日程

令和元年 10 月 29 日 (火) 午前 10 時から